
 

  
Der Minister für Inneres und Europa hat namens der Landesregierung die Kleine Anfrage mit Schreiben vom  

6. April 2017 beantwortet. 
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KLEINE ANFRAGE 
 
des Abgeordneten Nikolaus Kramer, Fraktion der AfD 
 
 
Zahl der Bewerber für die Landespolizei Mecklenburg-Vorpommern 
 
und 

 
ANTWORT 
 
der Landesregierung 
 

 

 
Seit Jahren sind nach Aussagen der Gewerkschaft der Polizei (GdP) die 

Bewerberzahlen für die Einstellung in die Landespolizei Mecklenburg-

Vorpommern rückläufig. 

 

1. Wie gestaltet sich die Entwicklung der Bewerberzahlen für die 

Einstellung in den Polizeidienst in Mecklenburg-Vorpommern an der 

Fachhochschule für öffentliche Verwaltung, Polizei und Rechtspflege 

des Landes Mecklenburg-Vorpommern (FHöVPR) seit 2007 in 

Zahlen? 

 

 

Jahr Anzahl der Bewerbungen 

2007 

1782  

(Die Angabe für 2007 fällt geringer aus, da unvollständige 

Bewerbungsunterlagen nicht erfasst wurden.) 

2008 2527 

2009 2473 

2010 2272 

2011 2005 

2012 1568 

2013 1465 

2014 1474 

2015 1419 

2016 1901 

2017 
1557  

(Stand: 22.03.2017) 

 

  



Drucksache 7/396 Landtag Mecklenburg-Vorpommern - 7. Wahlperiode 

  

 2 

 
2. Was unternimmt die Landesregierung, um den Polizeiberuf wieder 

attraktiver zu gestalten und damit einhergehend die Bewerberzahlen zu 

erhöhen? 

 

 

 

Die Landesregierung gewährleistet kontinuierlich eine attraktive Außendarstellung des 

Polizeiberufes. 

 

 

 
3. Welche konkreten Konzepte seitens der Landesregierung gibt es im 

Sinne der Frage 2? 

Wie werden diese umgesetzt? 

 

 

 

Die Schwerpunkte liegen seit jeher in den Bereichen der direkten Kontakte mit den Zielgruppen 

(Teilnahme an Messen und anderen Werbeveranstaltungen sowie Vorträge an Schulen), 

Präventionsveranstaltungen und Presse- und Sichtwerbung. 

 

Verstärkt wurde insbesondere die Werbung im Bereich der sozialen Medien (Produktion von 

Filmen, Kommunikation über Facebook). 

 

 

 
4. Wurden seit 2007 die Anforderungen für das Auswahlverfahren 

vereinfacht?  

Wenn ja, in welchen Bereichen? 

 

 

 

Nein. 

 

 

 
5. Wie oft hat die Landesregierung Mecklenburg-Vorpommern 

Ausnahmen in Bezug auf allgemeine und persönliche Einstellungs-

voraussetzungen seit 2007 zugelassen (bitte einzeln die Ausnahmen 

aufschlüsseln)? 

 

 

 

Ausnahmen wurden zugelassen im Bereich der Unterschreitung der Mindestkörpergröße. 

Kriterien für diese Ausnahmen bildeten sehr gute Schulzeugnisse, besondere Befähigungen 

hinsichtlich einer Verwendung in der Landespolizei und die Ausübung von Ehrenämtern. 

Die Standards zum Numerus Clausus und zur Mindestkörpergröße sind seit dem Einstellungs-

jahrgang 2016 vorübergehend ausgesetzt. 

Die Anzahl der konkreten Einzelfälle ist statistisch nicht erfasst. 
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6. Wie viele sogenannte Seiteneinsteiger wurden seit 2007 in die Landes-

polizei eingestellt (bitte aufschlüsseln nach Art der Verwendung und 

Dienststelle)? 

 

 

 

Belastbare Zahlen stehen erst mit dem Inkrafttreten der Polizeistrukturreform am 1. März 2011 

zur Verfügung. Seitdem sind insgesamt 60 sogenannte Seiteneinsteiger eingestellt worden. 

Diese verteilen sich wie folgt: 

 

Anzahl Verwendung Einsatzdienststellen 

28 IT/Cybercrime Landesamt für zentrale Aufgaben und Technik der 

Polizei, Brand- und Katastrophenschutz 

Landeskriminalamt 

Kriminalpolizeiinspektionen 

11 Wirtschaftskriminalität Landeskriminalamt 

Kriminalpolizeiinspektionen 

5 Polizisten aus  

EU-Mitgliedsstaaten 

Polizeiinspektionen 

Landeskriminalamt 

12 Feldjägerfeldwebel Polizeiinspektionen 

1 Pilot Landeswasserschutzpolizeiamt 

3 Volljuristen Polizeipräsidien 

Landeskriminalamt 

 

 

 


